

Compte rendu commission loisir du 27 octobre 2018 – Planfoy.

Présents : Dominique Fèvre, Jo Magnin, Patrick Luciani, Nathalie Noel, Jean Luc Douroux, Jean Donnadieu, Fanny Brigand (S), Julian Breuil (S).

Invité : Jean Luc Rigaux : Pdt Ct42.

Excusés : Claude Chemelle, Jacqueline Melis.

ODJ

- Ressources humaines « loisir »,
- Bilans du rassemblement canyon 01,
- Quels professionnels pour les evts ?
- Le calendrier des evts 2019>2021
- Bilans 50 alpinistes
- Actions vers les jeunes équipe ski alpinisme filles - objectifs, modalités de recrutement
- Les équipes jeunes dans les territoires (pour qui, comment, quels objectifs, comment aider, accompagner)
- Date prochaine réunion

Traitement chronologique de l'odj adapté à la demande de Jean Luc Rigaux afin d'aborder le calendrier des événements avant son départ prévu à 12h.

Tour de table rapide dans la mesure où Julian participe pour la première fois à cette commission.

1. Ressources salariées de la commission loisir.

L'embauche de Julian est conforme aux ambitions annoncées de la commission loisir.

Fanny : 2jrs de compta /semaine

Julian : partagé entre loisir et formation.

Fabien Picq en soutien si besoin sur les aspects escalade.

la nécessité de programmer à l'avance les calendriers de événements et des actions relatives aux actions jeunes se fait pressente.

2. Événement canyon 01 des 22 et 23 septembre 2018.

Jacqueline a transmis à l'ensemble des membres de la commission sa synthèse des différents bilans collectés auprès des bénévoles présents sur l'évènement (en annexe de ce compte rendu et in extenso). Par ailleurs Jacqueline nous informe de son souhait de démissionner de la commission loisir. Elle estime ne pas trouver sa place et discuter de point qui ne concerne pas le canyon. Elle souhaite créer une commission spécifique « canyon ». Les membres présents regrettent les choix de Jacqueline (démission et chaise vide ce jour). Claude Chemelle en qualité de Président de la ligue jugera de l'opportunité de la création d'une commission « canyon ». L'observation de l'ODJ de la commission loisir traite beaucoup de points transversaux aux disciplines.

- a. Plusieurs niveaux de bilan à effectuer : moral, fédéral, activité, financier.

Sur les plan moral et fédéral, la ligue ambitionne de proposer des événements dans toutes les disciplines et sur tous les territoires. Le choix de l'Ain était validé avec le

CT01. Les clubs locaux (par Jacqueline) et les professionnels (par JJ) avaient été sollicité afin de déterminer leurs souhaits et leurs ressources d'engagement. Contact laborieux avec les professionnels. Seul Maxime Casanova a répondu avec enthousiasme à notre projet. Coté clubs, d'Ain mur à l'autre (FFME01) et tribu canyon (FFSpéléo) ont répondu positivement. 2 visio conf 16 janv et 7 juin 2018 se sont déroulées afin de déterminer les canyons adaptés au public, faire le bilan du matériel nécessaire et lister les bénévoles potentiellement présents (et sans décider d'un nombre maxi). A souligner la très forte mobilisation des clubs et et de Maxime pour fournir à la location une partie des combinaisons nécessaires (le reste à été loué auprès d'espace eau vive).

Garder à l'esprit que cet événement n'est pas un rassemblement inter club.

Les grandes lignes définies par les élus, Fanny a programmé son activité pour respecter les échéances.

b. Finances.

Concernant les aspects financiers, les charges s'élèvent à 5900€ les recettes à 2700€. A noter que désormais les coûts des salariés de la ligue sont intégrés dans le calcul des charges.

c. Activité/Communication.

mailing ciblé sur le public attendu (licenciés, découverte, groupes enfants -10 ans) à permis d'atteindre les objectifs visés (103 inscrits sur 70 prévus initialement, équivalent 180 journées canyon). La jauge basse était justifiée par la tenue de la première édition de cet événement.

Grande satisfaction des participants (plusieurs formules de niveaux proposées).

Choix de la date : afin de garantir la ressource en eau des canyons, il est possible de programmer l'évènements en octobre.

d. Les aspects opérationnels sont traités plus précisément en dehors de la commission pour des raisons de temps et de calendrier. Néanmoins, il faut noter des difficultés relatives au choix du lieu de rassemblement (la salle des fêtes de Chaley n'est pas adaptée, et Chaley n'est pas le barycentre des canyons choisis (chaley, le trevy, la fougé). Gestion des combinaisons difficile. Il faut augmenter le par cet identifier de façon univoque la provenance des combinaisons).

e. Perspectives : voir point calendrier des événements.

3. Les actions jeunes (50 alpi, JSA).

a. Fonctionnement financier.

Historiquement, la ligue met en place des actions (multi activités) à destination des jeunes afin de pallier les insuffisances des CT et clubs a proposer certaines activités. La ligue possède la MOA et sollicite les CT pour un cofinancement. Les changements de bureau dans certains CT ont gommé les principes votés et acceptés il y a quelques années. Il semble nécessaire de toiletter cela.

L'analyse financière de ces actions montre le lourd déficit. Dans un contexte de baisse des subventions (les actions jeunes seront peut-être les dernières impactées), il faut revoir le modèle économique.

A la louche, une semaine de stage (encadrement et hébergement compris) revient à 800€. Pour rappel, une semaine d'activité à l'UCPA est facturée environ 600€. D'une part, l'UCPA possède les infrastructures d'hébergement et de restauration et bénéficie de tarifs préférentiels pour les remontées mécaniques (sur chamonix). Ne pas oublier que notre taux d'encadrement est élevé (souvent un professionnel et un co encadrant), mais que cela est nécessaire pour assurer la gestion d'un groupe de mineurs. Pour la saison passée : 34 jeunes (en forte progression grâce à l'action de Fanny sur le recrutement).

A noter l'énergie passé par Fanny pour « récupérer » les participations financières des CT qui se font tirer l'oreille.

le montage financier peut se faire ainsi : coût initial 800€ auxquels ont enlèvent une subvention du Conseil régional AURA (estimation 100€) ainsi qu'une action volontariste de la ligue (100€). Prix demandé 600€.

Il s'agit là du prix demandé aux participants. La ligue les informe d'une possibilité d'aide de leur CT ou de leur club. L'aide du CT (proposition de Jean Luc R) pourrait porter sur la fourniture du matériel (casque, piolet, crampons) où une aide financière.

Nathalie avec sa casquette CT01 se dit très satisfaite d'avoir une ligue qui palie les insuffisances du CT 01 autour de la multi activité des jeunes.

Evidemment, ce protocole crée des effets de territorialisation. Il vaut toujours mieux être licencié dans des club et CT actifs.

Afin de communiquer aux jeunes les potentialités d'aide des CT, ces derniers doivent apporter des réponses après leur AG respectives.

Si des jeunes hors AURA souhaitent s'inscrire, cela reste possible sous réserve de places vacantes et d'une facturation à hauteur de 800€.

b. Parc matériel.

le serpent de mer ressort. Ce parc est justifié s'il est utilisé. Pour cela, il faut avoir un parc de matériel suivi (EPI) ET un maillage territorial adapté afin de limiter les transports. Il est possible d'utiliser le parc du siège (ex parc Petzl). Ce n'est pas souple (le parc est à Chambéry), onéreux (prévoir transport) et contraignant (suivi EPI). Néanmoins, cela reste une possibilité.

c. Equipe SA Filles.

Pour rappel, cette équipe a fait l'objet il y a quelques années d'une prise en charge financière quasi intégrale par les subventions du Conseil régional. Ce n'est plus le cas. A noter que cette équipe est pilotée par Cécile qui s'efforce de faire au mieux. Il reste quelques points à améliorer sur le recrutement (il ne s'agit pas d'une équipe 73, 74), sur les objectifs (nous ne connaissons pas les performances programmées en matière de résultats sportifs), la communication des activités de cette équipes ambassadrices sont confidentielles. La commission réitère son souhait de voir cette équipe pilotée par la commission compétition.

Il faut souligner les efforts en matière financière avec une augmentation financière notable des participantes. Cependant, il convient de rappeler que la fourniture d'un salarié pour encadrer une semaine de raid présente bien un coût qu'il ne faut pas oublier de glisser dans les charges.

Un point à traiter en urgence : vérifier la capacité des skieuses à utiliser DVA pelle sonde avant toute sortie sur le terrain.

4. Calendrier des événements.

Afin de planifier le travail des salariés, il faut établir un calendrier sur 24 mois.

Il faut par ailleurs distinguer les événements pilotés par la ligue (MDYC, escalade, bloc, canyon) de ceux sur lesquels elle peut être soutenue (organisation, logistique).

Remarque de Jean Luc R : si chaque CT organise un événement dans l'année, nous avons un potentiel de 12 événements.

Commentaire de JJ : dans la mesure où tous les CT ne sont pas au même niveau d'action, on peut se questionner sur la collaboration possible entre ligue et CT dans le cas où ceux-ci sont en capacité d'assurer la MOE voire la MOA des événements.

Collision autour des 26 et 27 janvier 2019 : jarrienne des cimes, cimes oisans/sympho'ice, chalmazel. On peut penser que les publics visés et la localisation ne vont pas interférer entre eux et limiter le nombre de participants.

Quelques questionnements autour de l'événement d'Oz (cimes d'Oisans/sympo'ice. En 2018, la ligue a relancé l'événement. Le potentiel du site est indéniable. Satisfaction de constater que les acteurs locaux prennent en charge cet événement (MOA) mais que la vision fédérale soit aussi peu intégrée dans le choix du nom de l'événement, de la date, de la charte graphique et du peu d'échange entre le club local (montagne d'Oisans – pas réaffilié à cette date) et la ligue.

Ne pas programmer d'événement durant les vacances scolaires. Tentatives durant les ponts de mai – risque d'absentéisme de la ressource bénévole locale.

La question se pose sur le renouvellement de l'événement canyon dans le 01.

2 pistes possible :

Alterner événement canyon/escalade falaise. Dans ce cas, augmenter le catalogue des stages montagne sur l'activité qui ne propose pas d'événement. Nathalie propose de faire un événement sur un site qui a bénéficié de la bourse sne AURA. En attente proposition.

Faire un événement bloc/canyon à Bonneval (tralenta).

evenement	activité	lieu	MOA	WE	2019	P salarié ligue ?	2020
jarrienne des cimes	raq, SA	73	Jarrienne	S4	26 & 27 janv	n	25&26 janv
Cimes oisans	Cascade SA	38	montagne d'oisans	S4	26&27 janv	n	25 & 26 janv
Chalmazel	SA	42	CT42	S4	26 & 27 janv	n	
MDYC	alpinisme SA	63	Ligue	S5	2&3 fev	FB, JB	2 & 3 fev
assaut de la cabane	SA	63	Xtt Raid 63	S6	9 février	n	
Piolets jeunes	Alpinisme jeunes	74	Ghm Ø affiliation ffme 2019	S12-S15	?		
bloc St Just	bloc	15	CT15 ou ligue ?	S21	25 & 26 mai	FP, FB	23 & 24 mai
BYC	multi	73	CT73	S24	15 & 16 juin	n	20&21 juin
Gouffre planfoy	multi	42	CT42	S24	15 & 16 juin	JB ou FP	20 & 21 juin
escalade/ canyon		01 ou ?	Ligue	S40	5&6 octobre	FB, JB	

Une remarque sur l'appel à projet lancé par le siège. L'organisation d'un événement n'est pas simple. L'appel est adressé à chaque licencié. Il faut prendre des garanties afin que ces événements soient bien cadrés et ne soient pas organisés à la légère.

5. Recrutement des bénévoles – profil de formation, logistique.

La ressource bénévole nécessite une gestion.

Proposer aux bénévoles actifs, de coopter un « petit nouveau ». Si l'adéquation entre ligue et bénévole fonctionne, le bénévole s'engage dans une formation de brevet fédéral afin qu'il obtienne son brevet initiateur canyon, escalade, montagnisme, alpinisme, ski alpinisme dans les 3 saisons qui suivent.

Prendre contact avec l'ensa afin de voir les modalités d'accueil de bénévoles ffme en qualité de cobayes dans les formations de l'ensa.

Lister les lycées professionnels et les sections sportives afin d'inviter les élèves en qualité de bénévoles sur les événements (licence obligatoire).

A compter de 2019, les bénévoles seront défrayés de leurs déplacements selon le barème des IK et sous réserve d'un co-voiturage (sauf cas particulier traité au cas par cas). Peut-être faut-il envisager de défrayer qu'au-delà de 100 km AR.

Frais fungibles : même calcul pour toutes les actions de la ligue qui engage des bénévoles (formation, stages montagne, événements). Les engagements pris pour 2019 sont conservés avec les co-encadrants déjà « recrutés ». Modification des tarifs par vote du règlement financier lors de la prochaine AG de la ligue.

Proposition : frais fungible journalier : 10 – 15€.

Penser à faire porter les couleurs de la ligue auprès des bénévoles investis dans les actions. On peut partir sur un nombre minimal de journées d'engagement (10, 15 annuelles ?).

Demande de la gratuité de la MAC pour les brevetés fédéraux.

Rappeler aux bénévoles quelques règles inhérentes au code du travail. Pas d'encadrement si la personne est en AM ou AT. Pour les chômeurs, les informer que leur temps de bénévolat ne doit pas nuire à la recherche d'emploi.

Assurance des véhicules personnels ; pour les élus dûment inscrits dans l'annuaire de l'intranet de la ffme, assurance prévue avec un niveau + que celui pris lors de la licence (exemple si assurance base choisie, alors niveau base + acté).

Clause particulière pour les élus inscrits dans l'intranet.

Copie intranet page annuaire d'une structure (club, CT, ligue)

Recensement des dirigeants statutaires

La fédération a choisi de protéger ses dirigeants statutaires en leur octroyant une couverture d'assurance exceptionnelle. Par dirigeant statutaire, il convient de comprendre « membre régulièrement élu au comité directeur de l'association affiliée et déclaré en préfecture.

Pour qu'ils bénéficient de la garantie dirigeant, ils doivent être licenciés au titre de la saison en cours et enregistrés dans l'espace ci-dessous.

Ainsi, le dirigeant statutaire, en souscrivant sa licence, a comme tout licencié la possibilité de choisir entre les trois formules « Base », « Base + » et « Base ++ », toutefois, pour un même montant de prime (11€, 14€ ou 21€), il bénéficiera de garanties plus élevées. [En savoir plus sur les garanties couvrant les dirigeants ici déclarés.](#)

S'il souscrit une licence « Base », il bénéficiera automatiquement des garanties de la licence « Base ++ ».

S'il souscrit une licence « Base + », il bénéficiera automatiquement des garanties de la licence « Base ++ » ainsi que des indemnités journalières de niveau 1 (IJ1).

En cas d'accident, les garanties dirigeant seront automatiquement appliquées.

Ces clauses ne s'applique pas aux bénévoles non élus.

Ne couvre pas les dommages au véhicule.

Jo rappelle que l'assurance est attachée à un véhicule et non a celui qui l'utilise.

Vérifier que les bénévoles et salariés possède leur permis de conduire et les points.

Rappeler la nécessité d'avoir les bonnes pratiques (temps de route) sur la route et un véhicule en bon état et bien équipé (des pneus neige ne sont pas une aberration dans nos pratiques). Il s'agit là de points à aborder dans le DUER.

Privilégier la location de véhicule.

Julian et Dominique se penche sur les aspects assuranciers.

6. Recrutement des professionnels.

Julian en qualité de salarié et GHM se chargera de recruter les prestataires dont nous pouvons avoir besoins sur les événements. Privilégier les ressources locales. Julian se chargera d'expliquer à ses confrères les contours de la mission attendue.

Nous sentons quelques effets de grogne de la part des professionnels ghm sur le tarif proposé à la journée (pour rappel 260€). Proposition d'augmentation du tarif d'engagement des professionnels prestataires : à ce jour 260€. Proposition + +15€ en 2019 et +15 en 2020 pour atteindre ainsi 290€. Ceci afin d'éviter toute tentation de négociation du tarif en dehors de notre règlement financier.

7. 50 alpi, JSA...Développement des pratiques, actions en cours, quels sont les publics atteints ?

Typologie des actions et publics visés.

	non lic	baby		jeunes		juniors		séniors	
		deb	perf	deb	perf	deb	perf	deb	perf
événements									
JSA									
50 alpi									
SAFilles									
stage montagne									

Les actions mises en place couvrent déjà un large panel de public (selon âge et niveau de pratique).

Le 8 juillet dernier, une enquête a été envoyée aux CT afin de déterminer quelles sont les actions mises en place par ce CT.

Les questions :

- Le CT organise-t-il des séjours (hors formation) de découverte "montagne" pour les jeunes et/ou adultes
- Le CT anime-t-il une équipe de jeunes alpinistes, escalade, canyon.
- Si oui, s'agit-il de découverte ou de perfectionnement ?
- Si le CT n'organise rien s'agit-il d'un problème venant de : l'organisation de la pratique, manque d'encadrement, manque de financement, pas de demande de la part des licenciés.
- Dans le cas où le CT n'organise pas, un club local organise-t-il des actions ?

Synthèse des réponses reçues :

ct	réponse	jeunes escalade	decou/perf	jeunes montagne	mineur /Majeur	decouv/perf	adultes decou/perf	canyon	raisons	club moteur
01	oui	oui	P	non			non	n	absence de moteur alpinisme	
03	oui	n		non			non	n	Pas de ressources humaines pour encadrer. Ce n'est pas un pb financier	1
07	n									
15	oui	n		n			n	n		
26	oui	n		o	17-26	P		oui		
38	oui	n		n				n	manque encadrant	
42	oui	n		n					propose evt et formation	
43	n									
63	oui	oui	P	n				ludicanyon		4
69	oui			oui	M	P	N	n		
73	oui	oui	D P	oui	M	P		oui		
74	n									

Les actions sont donc inégalitaires selon les CT.

5 scénarios possible d'action de la ligue

- **Scénario mini** : on voit au fil de l'eau avec réponse de la ligue selon les sollicitations des CT. Position attentiste pas satisfaisante.
- **Scénario Maxi** : la Ligue propose une organisation sur tout le territoire et la porte à 100%. Scénario très compliqué vouée à l'échec eu égard à la grandeur du territoire. L'organisation d'une équipe nécessite d'être proche des territoires d'où sont issus les membres.
- **Scénario équitable** : la Ligue aide de la même façon tous les territoires (ex 3 jours ghm + x€). Il faut se mettre d'accord avec les territoires sur les objectifs à atteindre (découverte, perfectionnement, faire de futurs candidats aux équipes nationales ?)
- **Scénario territorialisé** : la Ligue palie les faiblesses des CT en comblant les vides (ex : un CT anime une équipe perf, la ligue prend en charge une équipe découverte).
- **Scénario « acteur-gagnant »**. La ligue aide les territoires qui participent aux evts de la ligue. Pas très équitable puisqu'une fois de plus, la ligue aide les CT qui ont des ressources.

Pistes possibles :

Le scénario « territorialisé » semble satisfaire les membres de la commission. Surtout tenter d'aider les CT qui ont le plus de problèmes à proposer les activités.

Augmenter l'offre de stage montagne a destination des inscrits aux stages « 50 » afin d'avoir un vivier.

Proposer ces « séjours » durant les vacances scolaires sur 5 jours.

8. **Date de la prochaine réunion :**

Nous n'avons pas eu le temps d'en parler durant la réunion, mais je me demande s'il ne serait pas constructif de faire une réunion au printemps juste après les événements hivernaux et avant les estivaux. Fanny indique que la période la moins chargée coté boulot est en avril.

Un œil sur l'agenda 2019, rappelle que l'ag de la ffme se déroulera à toulouse les 13 & 14 avril, début des vacances pour notre zone. Je propose la date du 30 mars.

9. **Autres missions :**

2 décembre Méribel : rassemblement loisir de ski de rando organisé par le club "Meribel sport Montagne" : Organisé en partenariat avec les "remontées mécaniques" des Trois Vallées en pré-ouverture de la station.

Nombre de participants les années précédentes : 300.

Parcours : montée sur piste damée, buffet au sommet et ateliers/stand divers, descente

La demande du club : mettre en place un stand FFME informant des activités proposées par la fédération en lien avec le ski-alpinisme. Eventuellement mettre en place un atelier lié à ces activités : formation DVA par ex.

Le contact d'Eric Baudin, l'organisateur du club : eric.baudin@onf.fr

Dominique Fèvre + Nicolas Gibbe et Gaspard Vincent pour représenter la Ligue et animer un atelier selon besoin.

10. En résumé et décision du comité directeur à prendre :

Se prononcer sur la création ou non d'une commission Canyon.

Equipe Filles SA gérée par commission compétition.

Gratuité des stages Maintien et Actualisation des Compétences (MAC) pour les brevets initiateurs.

Règlement financier :

Frais matériel fongible pour les bénévoles qui encadrent stages jeunes, montagne, formation, évènements. Actualisation du règlement financier et vote en AG

Augmentation de tarifs ghm : +15 en 2019, +15 en 2020.

11. Actions à impulser et suivre si accord de Cristol :

Julian + Patrick : vérifier les connaissances relatives au DVA pour les membres de l'équipe filles SA.

Contact ENSA pour place des bénévoles dans les stages ou évaluation dans les formations de ghm ou autre (voir creps) : JJ

Lister les lycées qui ont des sections sportives : Fanny.

**TABLEAU RECAPITULATIF
POINTS FORTS /POINTS FAIBLES**

Auteur du bilan ci dessous : Lionel pdt d'ain mur à l'autre.

Bonjour,
je me lance pour un petit retour à chaud après avoir fait le point avec les encadrants bénévoles du club sur ce week-end. Même si nous avons tout passé de très bon moments et pensons que ce rassemblement est une vraie réussite d'un point de vue des participants, nous avons tous un ressenti un peu amère. Je parlerai donc ici en mon nom mais aussi au nom des bénévoles de d'Ain mur à l'autre (peut-être que certains prendront le temps de compléter mes remarques en leur nom).

A la lecture du tableau ci-joint, la vision semble plutôt sombre alors que nous avons quand même passé de bons moments et avons pu partagé notre passion à tous. Il n'y a donc qu'à considérer que tout ce qui n'est pas mentionné est à voir d'un point de vue positif. Mais sur un retour, il me semble plus important de pointer ce qui ne va pas ou peut être amélioré surtout dans l'optique de pérenniser l'événement sous ce format en comptant sur la présence de nombreux bénévoles (encadrants ... ou autres)

A bientôt sous les cascades,

Verticalement,

Lionel POMPOUGNAC

Président d'Ain mur à l'autre

	Points forts	Points à améliorer
Organisation générale amont		
	Demander l'appui des acteurs locaux (clubs) qui connaissent le terrain et les contraintes	Il aurait fallu aller jusqu'au bout en demandant la présence d'une personne lors des reconnaissances ce qui aurait évité les désagréments sur les marches d'approche et de retour qui n'étaient pas les bonnes (notamment sur le Rhéby avec une marche de retour plus longue et dangereuse que la « normale »). Et cela, pas sur les 2 jours précédents l'évènement car nous avons tous des contraintes pro.
	Anticipation de l'évènement prévu très tôt dès la saison	Mise en place très tardive.

	dernière.	
Organisation sur place		
		Manque de visibilité du rassemblement. Mise en place d'affichage ?
		Manque de bénévoles (dommage ... beaucoup ont appelé pour proposer leur aide et se sont vu dire que cela n'était pas nécessaire). Sur Treffond Dimanche, un bénévole a quand même passé sa journée, seul, sur le parking d'un cimetière pour gérer le matériel !
		Manque de clarté dans les missions de chacun
		Gestion du matériel.
		Problème de navette sur Treffond. Le minibus de location initialement prévu aurait évité aux bénévoles d'utiliser leurs véhicules perso pour cela.
Le lieu d'accueil/ les structures		
Le choix des canyons/ la formule		
	Canyons bien adaptés pour de l'initiation ludique et général de l'activité	Des enfants trop jeunes sur Tréffond et Rhéby
Convivialité		
	Gros point fort.. Les clubs présents et les bénévoles ont l'habitude de faire des événements ensemble et s'apprécient. Cela s'est ressenti ... y compris sur les participants.	Salle des fêtes à libérer à 23h30 alors qu'ils nous étaient demandé de quoi animer une soirée qui était pourtant bien partie.
		Domage de ne pas avoir prévu de réunir les bénévoles sur un temps de fin pour, d'une part les remercier, mais aussi pour « clôturer » l'évènement de manière conviviale.
Communication (avant, pendant, post événement)		

	Visiblement cela a marché car beaucoup de participants pour cette première.	
Autres thèmes ?		<p>Respect des participants : même si nous ne sommes pas des professionnels, nous nous devons d'offrir, surtout pour une prestation payante, une certaine « qualité ». Nous le faisons tous dans notre club à notre niveau.</p> <p>Il n'est pas concevable, et même risqué, d'envoyer des participants, voire des enfants très jeunes, descendre un canyon aquatique sans chaussons néoprènes.</p> <p>De même, le problème de gestion du matériel a entraîné des temps d'attente (jusqu'à 2h sur cette édition) qu'il faudrait veiller à réduire.</p>

Commentaire de Marie Goy (tribu canyon)

Bonjour à tous,

Je n'ai pas pris le temps ou ne trouvais pas encore la bonne manière de formuler une réflexion "à chaud" justement, sur le week-end.

J'ai trouvé le compte-rendu de Lionel très fidèle à ce que j'ai pu observer, vivre, ou entendre de-ci de-là durant ces 2 jours.

Il retrace dans la globalité et objectivement les points positifs et les points à améliorer, aux différents endroits. Je n'aurai ni le verbe, pas le même recul sans doute, ni la vision globale dans mes petites remarques à venir. Merci Lionel.

Je n'ai pas débrieffé avec les membres de la Tribu et n'écrirai donc qu'en mon nom, avec une vision donc plus étroite et personnelle.

Quelques débrouillard(e)s (et je ne m'inclus pas dedans) des clubs conviés à faire fonction de bénévoles ont pu faire en sorte que le week-end se déroule à quelque chose près comme entendu, sans leur bonne volonté et jugeote je pense que le timing n'aurait pas été assuré (je pense notamment aux aller-retour du dimanche pour récupérer le matériel à Tréfond). Certes la gestion du matériel n'est pas chose aisée, avec plusieurs "fournisseurs", la distance entre le lieu de rassemblement et les canyons plus éloignés n'a pas aidé non-plus, mais ce serait peut-être un point à davantage anticiper pour une prochaine.

J'ai trouvé que l'apéritif (et oui chacun ses domaines de prédilection) du samedi soir aurait pu être plus convivial à certains moments, et que les personnes ayant pris largement de bonnes initiatives lors de la journée de samedi auraient pu être accueillies ou rejoint chaleureusement autour d'une bière (offerte! ;-)) là où la logique du beau temps a porté la masse, c'est à dire dehors. Une sensation d'être un peu "mauvais-élève" s'est fait sentir à ce moment-là, là où la journée s'était bien passée grâce aux bonnes volontés des personnes qui ont réservé leur week-end pour venir aider, et la bonne ambiance générée par les connexions (les bonnes vibes ;-)) déjà présentes entre les membres des différents clubs en présence. Puis quand on fait appel à

La Tribu, Mur d'Eau et d'Ain mur à l'autre, mieux vaut louer un local que l'on peut rendre après minuit... On se transformera pas en citrouilles :-). Ou bien! Présence, détente et convivialité, souvent ça motive les troupes!

Sinon pour ce qui est du thème global du week-end, la mission a été accomplie, les retours des personnes emmenées en canyon ont été très positifs, et ce week-end a permis de réunir encore une fois des personnes qui apprécient ces moments de rassemblement, et d'en découvrir d'autres, de différents horizons. Merci pour ça.

Bonne continuation à tous,

Marie GOY

TABLEAU RECAPITULATIF
POINTS FORTS /POINTS FAIBLES Synthèses Jacqueline.

Points forts	Points à améliorer
Organisation générale amont	
Réactivité au niveau des échanges de mail.	Faire le repérage des canyons avec les acteurs locaux ; ce qui aurait évité les grossières erreurs de parcours (accès et retour Rhéby + retour fouge)
Le tableau Google doc	S'appuyer davantage sur les bénévoles volontaires qui connaissent l'activité canyon et les lieux
Demander l'appui des acteurs locaux (clubs)	Manque de communication auprès des clubs partenaires
Anticipation sur la date de l'évènement	Mise en place très tardive de l'évènement.
Nombre des bénévoles et mobilisation des clubs	Logistique amont insuffisante (matériel, navettes, entrées et sorties canyon)
Bonne Gestion administrative participants	Organisation timing canyon chaley
	Utilité du budget alloué aux BE (reconnaissance canyon- frais de déplacements) ??
	Organisation portée par des acteurs peu familiers de l'activité
Organisation sur place	
Accueil/briefing	Prévoir une présentation des clubs partenaires et des organisateurs
Pique niques	Une fiche de poste par personne
Le café et les viennoiseries	Une fiche plastifiée avec numéros de tel
Signalisation RV treffond (banderolle FFME)	Matériel peu adapté aux enfants
Qualité de l'encadrement	Gestion du matériel sauvée in extremis par les initiatives des bénévoles
	Problème de navette sur Treffond (utilisation des véhicules perso des encadrants)
	Attente départ 2h à treffond(pb mat)
	Canyon de treffond pas en condition idéale
	Prévoir des bouteilles d'eau à disposition
	Prévoir des barres de céréales participants (fournies par les clubs !)
	Prévoir des gants dans le matériel
	Eviter de faire payer le camping aux encadrants pour les rembourser après !
	Manque de bénévoles et refus de bonnes volontés pourtant disponibles
Le lieu d'accueil/ les structures	
La proximité d'un canyon	Taille de la salle des fêtes
Proximité de Lyon	
Tout au même endroit (camping, salle d'accueil, parking etc..)	Réfléchir à une autre structure d'accueil: Hauteville ?

Prise en charge du repas du soir	Une salle des fêtes qui ne ferme pas à 23h30 !
Le choix des canyons/ la formule	
formule progression super	la remontée de la Fouge (groupe maximale)!
	Prévoir de faire Chaley en nocturne
Canyons bien adaptés pour de l'initiation ludique	Des enfants trop jeunes sur Tréffond et Rhéby
	Association et choix des canyons à programmer selon leur distance (groupe jacqueline 230kms)
Convivialité	
Au top	Prévoir de réunir les bénévoles à la fin pour, d'une part les remercier, mais aussi pour « clôturer » l'évènement de manière conviviale.
l'entente entre les bénévoles des différents clubs qui ont l'habitude de fonctionner ensemble.	Salle des fêtes à libérer à 23h30 alors qu'il nous était demandé d'animer une soirée !
Ambiance lors des sorties canyon	Pour les bénévoles, la soirée est un moment pour se retrouver, faire la fête, partager du bon temps... mais PAS pour se faire mettre à la porte à 23h30 !!
	Apéritif : encourager la communication, le partage
	<u>Attitude peu reconnaissante et peu à l'écoute du staff de la ligue</u>
	Penser à une projection de montages vidéo canyon ou photos prises pendant la journée
	Musique festive le soir au moins jusqu'à 2h
Communication (avant, pendant, post événement)	
Visiblement cela a marché car beaucoup de participants pour cette première édition.	Anticiper la préparation et la communication pré événement (trop tardive)
	Prendre en compte les idées et remarques des bénévoles
	Prévoir une communication en dehors de la liste FFME
	Manque de visibilité du rassemblement. Mise en place d'affichage ?
Autres thèmes ?	
les Rostis étaient super bons.	Qualité du repas
	Respect des participants : le matériel doit être adapté (taille/ age)
Mission accomplie	Peu de communication entre les bénévoles et l'organisation
Retours positifs des participants	
Consolidation et création de liens entre bénévoles (réseau)	Age limite des enfants à revoir
La location des combis pas chère	Ressenti amer des bénévoles